
EDITORIAL

El presente volumen de *Episteme* abre su sección *Artículos* con un trabajo sobre Judith Butler (“La deconstrucción identitaria en la filosofía de Judith Butler”) en el que se analiza su postura sobre la performatividad y la deconstrucción en relación con las identidades, para posteriormente presentar un conjunto de análisis históricos de diversos tipos. En primer lugar, encontramos un trabajo sobre los orígenes y la transformación de la práctica del Capoeira (“Capoeira: espacio ritual de resistencia y memoria transformado a través del tiempo”); un estudio sobre un tema poco trabajado por la historiografía: la administración pública del Segundo imperio mexicano (“La administración pública imperial. Notas sobre el gobierno de Maximiliano de Habsburgo”); un trabajo sobre el replanteamiento metodológico provocado por las escuelas historicistas a propósito del paradigma clásico de la Ciencia Económica (“El debate sobre el método en la Ciencia Económica y la Historia (1870-1914)”); y un análisis de algunos conceptos clave de la ciencia actual para intentar comprender la nueva estructuración del planeta en el siglo XXI, desde una perspectiva cercana a la termodinámica, es decir, como un intercambio de información y energía (“Azar, caos e indeterminación en el pensamiento del siglo XXI”). Por último, encontramos una investigación que, partiendo de la concepción de ciudadanía de Thomas Marshall, analiza las políticas y prácticas de salud primaria en el Municipio de Rosario, Provincia de Santa Fe, Argentina (“Críticas y reformulaciones en torno al concepto de ciudadanía. El caso de las políticas sanitarias en el Municipio de Rosario”), y un estudio de caso producto de una investigación de la Universidad Santo Tomás Sede Villavicencio (“Impuesto de Industria y Comercio: Soporte Legal, Recaudo y Percepción Ciudadana”).

Por otro lado, en nuestra sección *Traducciones*, incluimos, en español, un trabajo de Sammer Hinduja y Justin W. Patchin (del Cyberbullying Research Center): “Ciberacoso y suicidio”, en el que, a partir de un estudio realizado en Estados Unidos, se busca tipificar y describir las principales formas de victimización y agresión del acoso cibernético y sus relaciones con el suicidio en una población comprendida entre los 10 y los 19 años. Finalmente, en nuestra sección *Reseñas*, presentamos una reseña crítica del libro *Hacia un nuevo manifiesto* de Theodor Adorno y Max Horkheimer, volumen en el que se reúne y vierte, por primera vez al español, una serie de diálogos que tuvo lugar entre marzo y abril de 1956, y en la que, como subraya el autor de la reseña, además de ver cómo estos pensadores aún tienen mucho que decirnos sobre nuestra sociedad, se percibe un fino hilo conductor al que debemos estar atentos: la utopía.

Sergio Andrés Salgado Pabón
Editor